
BILANCIO DI PREVISIONE ESERCIZIO FINANZIARIO 2021 

        PREMESSA - RELAZIONE INTRODUTTIVA SUL BILANCIO 
 
 Buona sera a tutti, 
 
 Presentiamo il quarto Bilancio previsionale di questo mandato amministrativo e 

contrariamente ai tre precedenti, causa l’emergenza pandemica in corso, che ha pesantemente 

condizionato il Bilancio 2020 e che eguale fortissimo impatto avrà anche sul 2021, non siamo riusciti a 

chiudere la previsione entro l’annualità precedente, ciò non di meno l’obiettivo è rendere il documento 

pienamente operativo da fine febbraio 2020 e consentire la continuità dell’azione amministrativa e dei 

nostri uffici e serviz.   

 Un bilancio che come già anticipato non può non tenere conto della situazione emergenziale in 

cui versano il Paese e il mondo intero, un evento eccezionale, imprevisto nella sua portata, che ha 

imposto di rivedere piani, programmi, priorità per porre le Istituzioni in ascolto e al servizio dei 

cittadini, anche in risposta alla emergenza sociale ed economica, conseguenza di quella sanitaria.  

 Per il 2021 permane una situazione contingente di sofferenza per i Bilanci comunali per quanto 

riguarda la Spesa corrente, circostanza cui anche il nostro bilancio non sfugge, sebbene con modalità 

più contenuta rispetto al passato.  

 In Parte Entrata nel 2020, compatibilmente con la gestione di tutte le procedure in materia di 

proroga, riduzione ed esenzione delle imposte locali definite dal governo centrale o dalla nostra 

Amministrazione per far fronte all’emergenza, ci si è adeguati a modifiche sostanziali della fiscalità 

locale, con approvazione della nuova Imposta Municipale Propria (IMU) ed abolizione della TASI ed il 

relativo Regolamento di applicazione, nonché con il Piano Economico-Finanziario (PEF) della Tari, in 

base al nuovo metodo tariffario impostato dall’Arera. Nel 2021 si procederà alla approvazione del 

“Canone patrimoniale di concessione, autorizzazione o esposizione pubblicitaria” ed alla revisione 

della determinazione del valore delle aree fabbricabili ai fini IMU, per ridurre al massimo l’insorgenza 

di contenzioso. A fronte di questa rilevante revisione della materia tributaria nel bilancio di previsione 

si confermano le previsioni di entrata del 2020, salve appunto le possibili variazioni in corso d'anno. 

Da ricordare che l’ultima manovra fiscale del Comune di Crema risale al 2013, con l’aumento della 

Addizionale Comunale Irpef, rispetto alla quale si conferma il range di esenzione degli anni passati, 

sino ad un reddito di 18mila euro annui. Peraltro, è verosimile immaginare che l’entrata sotto questa 

voce possa essere penalizzata facendo la tassazione riferimento al 2020 che ha registrato flessioni 

significative nel reddito delle persone fisiche. La politica tariffaria dell’ente prevista per il 2021 non è 

stata toccata e l’orientamento alla revisione annunciato un anno fa non è stato ovviamente attuato, 

data l’emergenza sociale in corso.   

 Per quanto riguarda la Parte Spesa, viene confermato sostanzialmente il trend della previsione 

2020, salvi adeguamenti che saranno apportati in corso d’anno con successive variazioni di bilancio .  
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Tutto ciò premesso, il Bilancio del nostro Comune si attesta su una previsione 2021 che 

registra questi “macrodati”, certamente poi illustrati in modo più analitico e puntuale nella relazione 

dell’Assessora Cinzia Fontana e nella documentazione a vostra disposizione. 

 Una entrata di parte corrente di 36.502.603,33 euro, cui si aggiunge un Avanzo Vincolato 

(derivante dalla movimentazione dal 2020 al 2021 della gestione dei fondi statali riguardanti sia il 

ristorno di minori entrate sia compensazioni Covid) pari ad € 4.711.568,13, oltre ad € 850.000,00 di 

oneri di Urbanizzazione provenienti dalle Entrate patrimoniali (e detratti € 4.000,00 destinati a spese 

per Polizia Locale in parte investimento) per un totale complessivo pari ad € 42.060.171,46. 

 Una spesa di parte corrente di 39.772.341,69 alla quale si aggiungono € 2.287.829,77 di oneri 

per rimborso prestiti e mutui per un totale complessivo di € 42.010.171,46. 

 Alienazioni 2021 previste per 3.038.000,00 euro, che contribuiscono a finanziare, insieme a 

450.000,00 euro di oneri di urbanizzazione (850.000,00 euro di oneri di urbanizzazione sono stati 

destinati alle manutenzioni ordinarie di parte corrente) ad entrate vincolate per 775.744,00 euro, a 

mutui per 1.550.000,00 euro, insieme ad altre voci di minore calibro pari a € 15.000,00, un ammontare 

complessivo del Titolo 2 – Spese di Investimento 2021 per 5.828.744,00 euro. 

 Dopo otto anni nei quali Questa Amministrazione si è concentrata massimamente per ridurre 

l’indebitamento del nostro Comune, dai 42 milioni di debito del 2011 ai 22 milioni registrati con il 

conto consuntivo 2019, la scelta di accedere a mutui per 1.550.000,00 euro, al fine di finanziare due 

opere importanti quali la manutenzione straordinaria del Ponte di Via Cadorna ed il potenziamento 

delle luci dello Stadio Voltini. Avevamo già spiegato la nostra filosofia circa l’assunzione di mutui, che 

sono debiti a lungo termine lasciati in eredità a chi verrà dopo, per questo non possono essere assunti 

a cuor leggero per riempire le buche o per manutenere i parchi, ma debbono sostenere, come in questo 

caso, impegni importanti, cui occorre attendere con tempistiche blindate.    

Quelli sopra indicati sono numeri che vanno accompagnati ovviamente da alcuni dati di 

contesto, per risultare più comprensibili. 

 Le relazioni illustrative dei singoli assessorati sono fondamentali per queste spiegazioni e 

intendono accompagnare e facilitare la lettura proprio relativamente alla parte attuativa ed operativa 

del DUP.  

 Il quadro sopra descritto consente di garantire i medesimi servizi dello scorso anno, con 

invarianza di risorse per tutti i settori, a partire da quello delle Politiche Sociali  affidato a Michele 

Gennuso, che proprio in tempo di pandemia ha registrato la positività del modello di Welfare di 

Comunità messo in campo negli ultimi anni e la cui efficacia è stata testata proprio dalla capillarità 

degli interventi resi nel corso della emergenza sanitaria e dalla cooperazione messa in campo con i 

partners della Coprogettazione per andare incontro alle esigenze della popolazione con competenza, 

flessibilità, tempestività, pragmatismo. Molti i temi decisivi che saranno oggetto di attenzione nel 

2021, accanto alla prossimità ai cittadini finché non si uscirà dal tunnel emergenziale in essere. La 

Coprogettazione proseguirà con i suoi sei piani operativi, Bambini e Famiglia, Povertà, Lavoro di 
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comunità, Protezione giuridica, Inclusione socio lavorativa e Politiche abitative. Il 2021 sarà l'anno che 

condurrà poi alla approvazione  del Nuovo Piano di Zona 2021-2023,  che, oltre alla traduzione delle 

linee programmatiche regionali, non potrà non mettere in risalto alcuni temi fondamentali che in 

questi anni sono apparsi meritevoli si nuove strategie d’azione, in particolare il sostegno alla 

domiciliarità,  i progetti di vita per le persone con disabilità e la valorizzazione delle azioni di  

comunità e generatività sociale, attraverso lo strumento dei patti. Sempre in ambito distrettuale si 

procederà poi alla traduzione operativa della misura del Reddito di Cittadinanza, affidata a Comunità 

Sociale Cremasca. L'istituzione della neonata Consulta Interculturale cittadina si porrà come 

strumento chiave per politiche attive in tema di Integrazione e Intercultura, mentre con le Politiche 

Giovanili, attraverso una nuova modalità di gestione dell’Orientagiovani in Coprogettazione, 

l’Assessorato continuerà a promuovere anche con i più giovani percorsi educativi, all’insegna di 

partecipazione, orientamento, formazione, apprendimento.  

Cultura e Turismo sono chiamati a una forte riconversione a causa della pandemia, alla luce 

delle restrizioni e dei limiti imposti dalle regole di distanziamento sociale, che hanno fortemente 

compromesso l’attività culturale cittadina, come si evince dalle puntuali riflessioni introduttive della 

relazione dell’Assessora Emanuela Nichetti. Ciò non di meno l’Assessorato, che moltissimo ha fatto 

anche per offrire nuove proposte sulle piattaforme digitali, continuerà il proprio lavoro, in sintonia e in 

rete con le principali agenzie cittadine, come Fondazione San Domenico e Pro Loco. Il Marketing 

Territoriale vedrà il suo fulcro nel lancio del sito www.turismocrema.it, avviato dal 1° gennaio 2021 e 

nella relativa pagina social.  Circa i presidi culturali, cuore pulsante della cultura cittadina, la Biblioteca 

Clara Gallini, oggetto di un consistente intervento di riqualificazione appena concluso, consoliderà la 

propria azione per la promozione della lettura, che da qualche anno qualifica Crema come “città che 

legge”. Il Museo Civico proseguirà col dinamismo che lo contraddistingue, con la nuova sezione “Egitto 

Restituito” recentemente ampliata, con “Scripta, mostra mercato del libro antico e di pregio”, che nel 

2021 sarà affiancata da un’esposizione dedicata a Dante Alighieri e alla Divina Commedia, nell’ambito 

delle celebrazioni per i 700 anni dalla nascita del Sommo Poeta. Ad essa saranno collegati conferenze, 

spettacoli e letture, con il coinvolgimento anche di scuole della città.  Nel 2021 saràà finalmente 

realizzata la mostra temporanea sulle lucerne di epoca romana, poi la rassegna I sabati del Museo, le 

Giornate europee del patrimonio e tutti gli eventi di cui il CCSA è cornice accogliente, suggestiva e di 

grande respiro. Un complesso che si conferma realtà di grande dinamismo e punta a rendere 

disponibili, con una riqualificazione puntuale già in corso, nuovi spazi aggregativi ed educativi, con il 

Fab Lab Winifred, nato come laboratorio per la città e, in seguito alla pandemia, ancor più 

caratterizzato come laboratorio aperto di innovazione culturale per le giovani generazioni, per la 

creazione di percorsi formativi inclusivi e coinvolgenti, per il rafforzamento e la creazione di 

opportunità, con un focus specifico e il perno sul contrasto al digital e cultural divide. Continuo 

l’impegno dell’Amministrazione anche nell’anno 2021 a porre attenzione ai temi delle Pari 

opportunità attraverso azioni e progetti che mirino sempre più a combattere ogni forma di violenza e 
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discriminazione. Oltre al tema della violenza di genere, si avvierà anche un percorso di toponomastica 

al femminile. 

Permane l’attenzione al mondo della Scuola da parte dell’Assessorato di Attilio Galmozzi, con un 

marcato protagonismo sul fronte della effettività del Diritto allo Studio, con proficui rapporti con gli 

Istituti comprensivi cittadini, statali o paritari, sui quali grava l’emergenza sanitaria in corso, che  ha 

generato sospensioni della didattica in presenza, riconversione sulla didattica a distanza, investimenti 

tecnologici, arredo scolastico più adeguato a garantire i parametri di distanziamento imposti dalle 

regole pandemiche, con una grande profusione di impegno e di sacrificio. In tal senso 

l’Amministrazione intende continuare a spendersi per essere vicina alle realtà scolastiche, alle 

dirigenze, così come agli insegnanti, ai ragazzi e alle loro famiglie. Anche per le scuole paritarie, con le 

quali la convenzione comunale è in scadenza al 30.06.2021,  viene confermato l’impegno del Comune, 

che,  giusto i cittadini lo sappiano anche a fronte di recenti, sensibili aumenti delle rette di alcune 

paritarie della città, eroga già per ciascun bambino residente, frequentante una paritaria cittadina, un 

contributo di euro 910 pro capite, per un budget  annuo di 340.000,00 mila euro, cui lo scorso anno si 

sono aggiunti altri 15mila euro di impegno straordinario oltre che i fondi regionali per lo 0-6 anni. 

Senza scostamenti da queste coordinate, ma semmai valorizzando il ruolo delle scuole periferiche, che 

assolvono a una funzione suppletiva per la carenza del servizio pubblico, ci si muoverà anche nel 2021.  

Impegno e attenzione sono confermati per quanto concerne l’assistenza di bambini e ragazzi con 

certificazione (S.A.A.P.), che vede in questi anni molto incrementato il fondo dedicato, peraltro 

l’emergenza pandemica, ha reso necessaria una rivisitazione del modello del servizio, rimettendo al 

centro  l’importanza del progetto individualizzato e degli interventi resi in contesto scolastico ma non 

solo, anche in tutti gli altri luoghi della comunità e del domicilio ove rendere fattibile il raggiungimento 

degli obiettivi. Il tema dell’assistenza educativa ad personam sarà nel 2021 attenzionato anche a livello 

d’Ambito per giungere al definitivo superamento della sperimentazione in corso e alla messa a sistema 

di un modello efficace e sostenibile. Sul fronte della Edilizia Scolastica, numerosi gli interventi di 

riqualifica e messa in sicurezza di plessi scolastici cittadini, con molte progettualità chiuse nel biennio 

2019/2020 con oltre 2,3 milioni di lavori, al netto dello stanziamento di altri 406 mila euro sulla sede 

universitaria di Via Bramante. Alcune di queste progettualità vedranno il compimento nel 2021, 

secondo una linea di priorità, l’attenzione alla sicurezza, mai venuta meno in questi anni. Fra gli 

interventi più attesi e più importanti, la realizzazione del nuovo Asilo Nido Comunale, onde dismettere 

la sede di Via Pesadori, con previsione di un investimento di 900mila euro nel Piano delle Opere 

Pubbliche, attualmente finanziato mediante alienazioni, ma per il quale sarà sicuro l’impiego di avanzo 

di amministrazione. Costante l’attenzione anche ai temi dell’orientamento scolastico e al mondo del 

Lavoro. L’Assessorato nel 2021 punta ad affrancare la gestione dello Sportello Lavoro dal 

coordinamento da parte dell’omologa realtà del Comune di Cremona, mediante ricorso alla 

Coprogettazione sociale, insieme all’Orientagiovani, consolidando l’attività presso la ritrovata sede di 

Piazza Duomo. 
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Sul fronte dei Lavori ed Opere Pubbliche, decoro, adeguamento e messa in sicurezza degli 

edifici pubblici e delle scuole, sviluppo di nuovi paradigmi della mobilità, abbattimento di barriere 

architettoniche e una rinnovata attenzione ai quartieri saranno le direttrici principali che orienteranno 

l’impegno dell’Assessorato nel 2021.  Anno che vedrà il completamento di diversi interventi progettati 

nel 2020 ed ora cantierabili: manutenzioni stradali straordinarie, potenziamento della illuminazione 

pubblica, manutenzione straordinaria coperture presso il Sant’Agostino, interventi di riqualificazione 

presso il Cimitero Maggiore, nuove piantumazioni urbane ed interventi vari di abbattimento delle 

barriere architettoniche, nei quartieri così come presso la Piazzetta Terni de Gregorij.  Il superamento 

della barriera ferroviaria di Santa Maria resta strategico per l’Amministrazione e il 2021 vedrà 

l’avanzamento dei lavori di realizzazione del sottopasso veicolare da parte di Rfi, con impulso  al 

rilancio del quartiere di santa Maria, alla rigenerazione urbana di un intero quadrante cittadino, alla 

ricucitura viabilistica fra centro storico ed area nordest e ad un complessivo miglioramento della 

viabilità cittadina, con allocazione delle risorse anche per la progettazione del sottopasso 

ciclopedonale sul viale medesimo, a completamento di tutto l’intervento in quest’area. Per il dettaglio 

degli interventi si rimanda al Piano delle Opere Pubbliche nonché alla relazione dell’Assessore Fabio 

Bergamaschi, evidenziando che al Piano delle Manutenzioni stradali del 2021 si sommano quelle già 

affidate in coda al 2020, con precipua attenzione ai Quartieri. Da evidenziare anche la previsione della 

nuova gara per la gestione del parcheggio a pagamento cittadino, stante la scadenza della convenzione 

con Gestopark al 30.06.2021 nonché, sul piano della mobilità dolce, la Ciclabile per Campagnola 

Cremasca, alla cui realizzazione l’Amministrazione intende procedere nel 2021 dopo troppi anni di 

attesa.  Anche l’impiantistica per lo Sport, seguita insieme al delegato dott. Walter Della Frera, secondo 

le coordinate del programma di mandato, che ha visto nel 2020 la realizzazione della illuminazione 

della  Pista di Atletica e del campo da Rugby, così come un corposo intervento di manutenzioni 

straordinarie sullo stadio Voltini, vedrà ulteriori sviluppi, in particolare con il progetto di 

riqualificazione del Velodromo Pierino Baffi, in coordinamento con Sport e Salute, grazie al 

finanziamento completo dell’intervento ottenuto dal Bando Sport e Periferie  per 1,8 milioni, con la 

realizzazione della nuova illuminazione dello Stadio Voltini per rispondere agli standard imposti per la 

serie C per 550.000 euro e infine, con il terzo ed ultimo lotto funzionale della Pista di Atletica e  la 

realizzazione dei relativi spogliatoi per 300mila euro.  

La programmazione sul tema dell’Ambiente dà continuità e concretezza ai dettami della 

pianificazione già approvata nel quinquennio precedente circa l’abbattimento delle emissioni 

atmosferiche e dei consumi energetici. In tal senso è stato assegnato nel 2020, grazie ad iniziativa in 

project financing, un corposo progetto di efficientamento energetico sui plessi comunali. Come da 

relazione dell’assessore Matteo Gramignoli, si darà nuovo impulso al contratto per l’Igiene Ambientale, 

con un più marcato ricorso alla figura dell’agente ambientale e attenzione al decoro dei quartieri. Al 

medesimo obiettivo concorrono iniziative quali le EcoAzioni con Fiab, il progetto “Il Bosco del Tempo” 

con l’Associazione Comuni Virtuosi e gli analoghi progetti in cantiere con il Parco del Serio, per 
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promuovere sensibilità, cultura, consapevolezza, per un complessivo miglioramento della qualità 

dell’ambiente in cui viviamo. Relativamente al Commercio, non si può prescindere da una rinnovata 

attenzione al comparto, reduce da un anno difficilissimo a causa della Pandemia. Su questo versante 

l’Assessorato, di concerto con l’Assessorato al Bilancio, continuerà a mettere in campo azioni volte a 

sostenere il commercio locale e le microimprese. Accanto alle misure attivate nel 2020, ricordiamo il 

bando di 600 mila euro lanciato ufficialmente nel gennaio 2021 a beneficio di tutte le attività che nel 

2020 hanno registrato sospensioni o comunque flessioni di fatturato legate alla emergenza sanitaria. 

In continuità con tale approccio, verranno messe in campo azioni straordinarie volte a promuovere 

l’attività e l’attrattività commerciale cittadine, come si è già iniziato a fare con i plateatici straordinari 

gratuiti sino a Marzo 2021, con  la cooperazione con le associazioni di categoria del commercio e dei 

produttori artigianali mediante il D.U.C.,  con la valorizzazione della tradizione gastronomica locale ed 

alcune iniziative dedicate, sfruttando la nuova Piazza Garibaldi, Piazza Falcone e Borsellino e Viale 

Repubblica, ma senza trascurare possibili iniziative di quartiere, e infine con il Natale 2021. Il tutto 

anche in proficua collaborazione, ideale ed operativa, con le realtà che animano la vivacità e dinamicità 

cittadina, Pro Loco – Info Point, Fondazione San Domenico, Associazioni di Categoria del Commercio, 

Consulte, Associazioni varie (Fiab, Slossel, CremAmica, Tavole Cremasche, etc). 

Nel 2021 l’Assessorato alla Pianificazione urbanistica ed Edilizia privata avrà come 

obiettivo prioritario quello di individuare gli ambiti della rigenerazione urbana nel territorio 

comunale, concentrandosi in particolare sulle aree ed immobili pubblici, al fine di valorizzarne la 

riqualificazione in un’ottica di promozione della qualità non solo urbanistica ma anche ambientale e 

sociale. Altri adempimenti, come da relazione dell’Assessora Cinzia Fontana, saranno l’individuazione 

degli immobili dismessi da oltre 5 anni, che causano particolari criticità in tema di salute, sicurezza 

idraulica, problematiche strutturali, degrado, nonché degli ambiti che, per particolari esigenze di 

tutela paesaggistica, igienico sanitaria o di difesa del suolo, siano esclusi dalle deroghe in tema di 

recupero dei piani terra esistenti. Proseguirà poi la verifica dello stato di attuazione del PGT, con una 

ricognizione completa dello stato attuativo e procedimentale dei Piani Attuativi convenzionati.  

L’assessorato intende poi, in sinergia con il Settore Ambiente, dare impulso a una Pianificazione 

strategica del sistema verde, istituire l’Albo dei diritti edificatori e potenziare la semplificazione del 

rapporto col cittadino implementando la presentazione telematica delle pratiche edilizie ed 

incrementando la interrelazione fra il S.U.E. ed il S.U.A.P.. Lo sguardo sarà volto anche alla 

Pianificazione Sovracomunale, per quelle progettualità che necessariamente hanno un più ampio 

respiro, quali il reticolo ciclopedonale cremasco allo studio di Consorzio.it, la rigenerazione urbana 

con il progetto Ex O. ed il progetto della Tangenzialina con i Comuni coinvolti, sotto l’egida della 

Provincia di Cremona.   

 La prospettiva che vede Crema con funzioni di capofila nel territorio Cremasco, è una categoria 

trasversale agli assessorati, perché il ruolo di leadership e di servizio della Città è una sua vocazione 

decisiva, da giocare appieno nell’ambito delle società partecipate, del welfare, della cultura, 
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dell’economia e del lavoro, ma anche sul piano degli assetti amministrativi, su quello urbanistico, ed a 

livello di infrastrutture, mobilità, trasporti ed ambiente.  

In questa chiave vanno lette le politiche strategiche della Governance che riguardano sia gli 

assetti interni della struttura comunale, con un piano delle assunzioni 2021 tanto ambizioso quanto 

necessario, che consenta di andare a riequilibrare il turn over registrato in questi anni,  come da 

relazione specifica a firma della sottoscritta, sia le relazioni con il Territorio, in tutte le sedi 

sovracomunali in cui il Comune di Crema è parte attiva, le Società Partecipate, le realtà consortili quali 

Comunità Sociale e Reindustria e Innovazione, così come l’Assemblea del Distretto della ASST di Crema, 

che Crema presiede e che è strategica in un delicatissimo frangente di riforma della sanità territoriale, e 

l’Assemblea dei Comuni dell’Area Omogenea Cremasca, dal taglio più politico ma non meno importante. 

In questa chiave vanno letti anche i temi strategici dell’Economia, dello Sviluppo Territoriale e della 

Attrattività, e dell’Università, con il progetto Ex O., fortemente legati ad azioni ed iniziative che 

chiamano in causa non solo un livello provinciale di compartecipazione con i Comuni, ma anche una 

forte corresponsabilità e condivisione con le realtà socioeconomiche, imprenditoriali, categoriali del 

Territorio, per politiche davvero unitarie e significative. Ciò che sta effettivamente avvenendo con la 

sfida del Tavolo provinciale della Competitività e le sue declinazioni e con la costituenda Associazione 

Temporanea di Scopo per la competitività e la attrattività territoriale, cui il Comune di Crema intende 

aderire senza riserve.  

Continueremo da ultimo a spenderci anche sul fronte della Sicurezza, che ha registrato un impegno 

straordinario dei nostri operatori in un anno difficile e doloroso, per l’enorme sforzo imposto dal 

regime emergenziale e per la perdita del Comandante dott. Semeraro. Il Comando non si è peraltro 

sottratto alle proprie responsabilità e ai propri compiti, offrendo un apporto generoso e qualificato alle 

azioni interforze, sotto l’egida di Questura e Prefettura. Sul piano propriamente amministrativo, il 

Comando sarà impegnato nell’aggiornamento del Regolamento, molto datato, di Polizia Urbana. L’iter 

approvativo ovviamente prevedrà anche il coinvolgimento della commissione consiliare Statuto e 

Regolamenti. Completano il quadro della sicurezza il mantenimento della sede e della dotazione 

assegnata al gruppo di Protezione Civile “Lo Sparviere” presso il Comando della PL,  che coordina la 

protezione civile in una ventina di comuni del Territorio e che ha ottenuto prestigiosi riconoscimenti a 

livello regionale e nazionale. Anch’esso è stato determinante e decisivo in tempo di pandemia, con la 

costituzione del C.O.C. - Centro Operativo Comunale che, coordinato direttamente dal sindaco,  si è 

rivelato un braccio operativo indispensabile per le molteplici iniziative di supporto al Comune, ai 

Servizi Sociali, all’Ospedale da Campo, alla ASST e naturalmente alla popolazione.  

        Concludo ringraziando il Dott. Ficarelli così come il Segretario generale, i dirigenti, i funzionari e 

tutti i nostri collaboratori in Comune, per il lavoro portato avanti in questi mesi. Siamo reduci da un anno 

faticoso e drammatico, anche per tanti nostri collaboratori che sono stati colpiti dal virus o che a causa 

dello stesso hanno perduto persone care. Abbiamo subito anche in Comune due perdite dolorose.  Alcuni 

mesi sono stati drammatici, eppure l’Ente, piegato, non ha chiuso un giorno, l’attività è stata portata 
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avanti con generosità, competenza, spirito di sacrificio e di adattamento che andavano ben oltre il 

normale senso del dovere e smentendo in modo categorico alcuni luoghi comuni con cui, con 

superficialità e sciocche generalizzazioni, vengono rappresentati i dipendenti pubblici. Vorrei davvero 

che tutti e tutte lo teneste a mente 

Un anno drammatico, nel quale la macchina comunale ha anche registrato molti pensionamenti, con 

troppi profili non ancora sostituiti a causa dei vari lockdown e dei blocchi imposti alle procedure di 

reclutamento; per questo il piano di fabbisogno del personale 2021 è particolarmente ambizioso, ma 

vitale per continuare a garantire efficacia ed efficienza della struttura. Per tale motivo dovrà essere 

impegno di tutti, della parte politica, ma anche di quella tecnica, Segretario Generale e dirigenti in primis, 

rispettarne le previsioni attivando, in corso d’anno, le numerose procedure di reclutamento che si 

prevedono.  

Grazie, davvero di cuore, a tutte e tutti. 


